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Às nove horas do dia seis de maio do ano de dois mil e catorze, na sala de reuniões da Direção do
Instituto de Matemática e Estatística, reuniram-se em primeira convocação os Membros do Núcleo
Docente Estruturante do Curso de Graduação em Estatística, para a realização de sua décima sexta
reunião ordinária, presidida pela Coordenadora, Professora Ana Beatriz Monteiro Fonseca. Estiveram
presentes os seguintes representantes: Luciana Prado Mouta Pena (GMA), Leonardo Murta (TCC), Ana
Maria Lima de Farias (GET), Licínio Esmeraldo da Silva (GET), Márcia Marques de Carvalho (GET) e
Jessica Quintanilha Kubrusly (GET). A Professora Ana Beatriz informou aos membros do NDE que
existe um movimento na PROGRAD para padronizar as cargas horárias das disciplinas como sendo
múltiplas de 15 horas (passando a trabalhar com 15h, 30h, 60h, 90h, entre outras) ao invés de disciplinas
com carga horária múltipla de 17, como vinha sendo feito por alguns departamentos. Essa mudança foi
proposta a partir da necessidade de reformulação curricular dos cursos de Engenharia da UFF, que estava
com uma carga horária total muito elevada e com currículo muito engessado, cheio de pré-requisitos.
Segundo o Pró-Reitor Adjunto, professor Jorge Sá, esse problema existia, em especial, nas graduações da
área de Ciências Exatas e da Terra e nas Engenharias. Ela comentou que foi realizada uma reunião das
Coordenações de Estatística e de Matemática, na PROGRAD, onde o Professor Jorge disse considerar
uma falácia a possibilidade de dar 68 horas de aula em um período letivo regular, considerando a carga
horária de 1 aula equivalente a 50 minutos. No entanto, a Coordenadora frisou que ainda não existe
nenhuma regulamentação do CEP obrigando a implantação da mudança desejada pela PROGRAD, e que
os únicos departamentos que realizaram mudanças, até o momento, foram o TCC e o GMA, criando
disciplinas análogas às de 68 horas com carga horária de 60 horas. A professora Ana Beatriz lembrou que
o Curso de Graduação em Estatística está para ser avaliado pelo MEC, e que qualquer mudança nessas
cargas horárias causaria um impacto tão grande no Curso que seria impossível não considera-la como
uma mudança curricular. Relatou, também, que, em conversa com o funcionário Marcelo Linhares da
DAV/PROGRAD, ficou sabendo que as chances de ter o Curso avaliado em breve pelo MEC para fins de
renovação do reconhecimento, era muito grande. A professora Ana Maria (GET) tomou a palavra e disse
que essa proposta não poderia ser implantada no Curso antes do término do período de avaliação pelo
MEC, então. Após discussão a respeito do tema, os membros do NDE decidiram, por unanimidade,
sugerir que o Colegiado não realize modificações na estrutura curricular até que tenha passado a visita de
renovação do reconhecimento do Curso e que os departamentos que oferecem disciplinas ao Curso
mantenham as mesmas cargas horárias e os mesmos códigos que hoje fazem parte dos currículos vigentes
do Curso. A professora Ana Beatriz trouxe aos membros a discussão acerca dos pré-requisitos a serem
cumpridos para a inscrição na disciplina Projeto Final II. Ela apresentou o caso de uma aluna que havia
sido reprovada em Projeto Final II e que não tinha cumprido a carga horária mínima em atividades
complementares, devendo permanecer ligada ao Curso por mais 1 semestre letivo só por conta disso. Ela
informou que, naquele momento, não existia nenhuma regulamentação no Colegiado que evitasse que tal
fato acontecesse. Mas o Colegiado foi colocado a par da situação e decidiu incluir o cumprimento da
carga horária total em atividades complementares (ACs) como pré-requisito para a inscrição em Projeto
Final II. Só que a professora Ana Beatriz relatou que na grande maioria dos casos os alunos não estavam
conseguindo completar a carga horária em ACs antes do exato momento da inscrição na disciplina



Projeto Final II e, para não diminuir o número de prováveis formandos do Curso, sistematicamente o
Colegiado tem quebrado esse mesmo pré-requisito. Dessa forma, a Coordenadora resolveu discutir essa
situação com o NDE antes de levar o assunto ao Colegiado. Após discussão, os membros do NDE foram
unânimes em sugerir ao Colegiado que repense a manutenção do pré-requisito citado e consiga novas
formas de evitar que tal situação volte a ocorrer. Nada mais havendo a tratar, a reunião foi encerrada pela
Coordenadora, Professora Ana Beatriz e eu, Ana Maria Lima de Farias, lavrei a presente Ata.


